

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

PREMIA IEQ A GANADORES DE CUÉNTANOS SOBRE LA DEMOCRACIA

QUERÉTARO, Qro., 1 de diciembre de 2013.- La Presidenta del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes que atendieron la convocatoria del organismo electoral para el concurso Cuéntanos sobre la democracia y afirmó que a través de la educación cívica construimos una sociedad más participativa. De acuerdo con un comunicado del organismo, durante la premiación, el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de llegar a los ciudadanos con actividades que promuevan la cultura democrática. Los estudiantes ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo; y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el cuento Bato Garabato. El jurado calificador estuvo integrado por la Mtra. María del Carmen Martínez Sandoval; Lic. Georgina Rubio Martínez y la Lic. Marcela de Guadalupe García Ruiz Velasco, quienes recibieron de parte del organismo electoral un reconocimiento por su aportación a esta actividad. A la ceremonia de entrega de premios asistieron los Consejeros Electorales Jesús Uribe Cabrera, Magdiel y Alfredo Flores Ríos; así como el Coordinador de Difusión Cultural y Extensión de la Escuela Normal del Estado, Israel Pérez Perales. El concurso de cuento, realizado en coordinación con la Escuela Normal del Estado de Querétaro (ENEQ) Andrés Balvanera, se enmarca en el Plan Bianoal de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana del IEQ.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Premia-IEQ-ganadores-de-Cuentanos-sobre-la-democracia/>

PREMIAN A GANADORES EN EL IEQ

Por Redacción

La Presidenta del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes en el concurso Cuéntanos sobre la democracia y afirmó que a través de la educación cívica construimos una sociedad más participativa. Los estudiantes ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo, y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el cuento Bato Garabato; el premio para cada una de las categorías fue de 10 mil pesos. El jurado calificador estuvo integrado por la Mtra. María del Carmen Martínez Sandoval, la Lic. Georgina Rubio Martínez y la Lic. Marcela de Guadalupe García Ruiz Velasco, quienes recibieron de parte del organismo electoral un reconocimiento por su aportación a esta actividad. (N-Síguelo p.2)

CUÉNTANOS SOBRE LA DEMOCRACIA

Por Héctor Ayala

La Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes que atendieron la convocatoria del organismo electoral para el concurso Cuéntanos sobre la democracia y afirmó que a través de la educación cívica construimos una sociedad más participativa. Durante la premiación, el Presidente de la Comisión de Educación Cívica construimos una sociedad más participativa. Durante la premiación, el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de llegar a los ciudadanos con actividades que promuevan la cultura democrática.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

Los estudiantes ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría de 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo; y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el cuento Bato Garabato. El Jurado Calificador estuvo integrado por la Mtra. María del Carmen Martínez Sandoval; Lic. Georgina Rubio Martínez y la Lic. Marcela Guadalupe García Ruiz Velasco, quienes recibieron de parte del organismo electoral un reconocimiento por su aportación a esta actividad. (El Mosquito.p.6)

PREMIAN A GANADORES DE “CUÉNTANOS SOBRE LA DEMOCRACIA”

Se llevó a cabo la premiación a los ganadores del concurso "Cuéntanos sobre la democracia", que organizó el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), en coordinación con la Escuela Normal del Estado (ENEQ). La presidenta del consejo general del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, sostuvo que a través de la educación cívica construimos una sociedad más participativa. Los ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo; y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el cuento Bato Garabato. El presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, habló de la importancia de llegar a los ciudadanos con actividades que promuevan la cultura democrática.

<http://andresestevez.mx/noticias/item/3046-premian-a-ganadores-de-%E2%80%99Ccu%C3%A9ntanos-sobre-la-democracia%E2%80%9D>

TRANSPARENTES

Por Héctor Ayala

En sesión extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), fueron aprobados los Lineamientos para la Conversión, Manejo, Organización y Catalogación de los Documentos que genere y resguarde el organismo. De conformidad con la Ley de Archivos del Estado de Querétaro, se aclara de interés público la generación, organización, administración, preservación, conservación y difusión de los documentos que constituyen la memoria de la administración pública, el patrimonio histórico y cultural de la entidad. Al respecto, el Presidente de la Comisión Magdiel Hernández Tinajero destacó la importancia del documento, toda vez que viene a dar mayor certeza en el manejo de la información y de los archivos del instituto. Hernández Tinajero solicitó se instruyera al Secretario Técnico de la Comisión para dar seguimiento a las reformas a nivel federal en materia de transparencia y acceso a la información, a fin de que se complementen y fortalezcan los lineamientos aprobados en la Comisión. (El Mosquito p.6)

9.3 EL INCREMENTO DEL PRESUPUESTO

Será un presupuesto austero el del 2014 y los trabajos de diálogo, análisis y discusión de la propuesta presentada por el Poder Ejecutivo comenzarán a partir de este lunes, informó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien señaló que el incremento de 9.3 por ciento de este paquete económico significará 2 mil millones de pesos más. Señaló que las propuestas de incremento a sus presupuestos que presentaron los organismos autónomos como la Defensoría de los Derechos Humanos, el IEQ y la CEIG serán analizadas al interior de la Junta de Concertación Política. (N-Síguelo p.3)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

-¡PREEEPAREN!- ¿INE? Otra de las incógnitas con la Reforma Política Electoral es si con la pretendida creación del Instituto Nacional Electoral se respetarán o no las estructuras locales, como en nuestro caso el Instituto Electoral de Querétaro. Al parecer se plantea la renuncia de todos los consejeros que para nombrar otros nuevos, decisión violatoria de la soberanía de los Estados. Una aberración.

COLUMNA “DESDE EL IEQ”

Por José Vidal Uribe Concha, ex presidente del IEQ

LA DEMOCRACIA MEXICANA. En estas últimas semanas ha sido intensa y constante la información que fluye en los medios de comunicación principalmente nacionales, sobre la Reforma Política Electoral, que seguramente será un parte aguas en lo que hasta hoy está vigente. Esto implica adecuar la Constitución Política de Los Estados Unidos Mexicanos, situación que debe ser monitoreada por aquellos que estamos involucrados en estos temas y, desde luego, por los futuros y actuales ciudadanos, pues posiblemente en los próximos procesos electorales, federal y local, serán diferentes en sus etapas de preparación, elección y resultados. Para iniciar los comentarios en esta participación, creo importante expresar que en mis manos tengo el libro titulado “Mañana o Pasado, El Misterio de los Mexicanos”, autoría de Jorge G. Castañeda; texto que, si me lo permiten, les recomiendo leer; éste contiene nueve capítulos, en los que trae diversos temas de nuestra génesis como nación; señalo que son criterios particulares del autor. Hago un alto por lo que a mi corresponde conocer en la función de Consejero Electoral del Instituto Electoral de Querétaro, y ante la discusión abierta de la Reforma Política Electoral, me pregunto ¿Cuál es el estado en que se encuentra la democracia en México? No hay duda, que el término democrático y sus efectos reales se hacen sentir en una elección, son de alcances verdaderos; hoy en día los resultados electorales dan cuenta de las diversas transiciones en los poderes ejecutivos, federal y locales; en la integración de los congresos de los estados y de los ayuntamientos. El elector observa, califica, escucha y sanciona, finalmente el día de la elección; optando por la fuerza política que le convenza. Los ciudadanos que exponen sus propuestas durante las campañas, intensifican los mecanismos para convencer al electorado, y así contar con su beneplácito mediante el voto. En conclusión, la democracia es una forma que resulta funcional para el país y, en consecuencia, a las instituciones, pasado el 2015 habrá que analizar las candidaturas independientes en Querétaro. En México hemos comprobado, tanto al interior como en el exterior, que se construye y se conserva un sistema político, donde el acceso al poder, se puede mantener o perder en las urnas. Cuando leo que uno de los fines de las autoridades electorales es el garantizar la celebración periódica de las elecciones para renovar a las autoridades sujetas al escrutinio público, estoy totalmente convencido que nuestro país entró a la etapa de reconocimiento que el poder público debe su origen al pueblo, el cual ordena, con mayorías, quien será el depositario, temporalmente, de ejercerlo. Este método democrático, utilizado en gran parte de las naciones del mundo, es muestra de que la democracia apoya en su concepción más amplia, a integrar diferencias en la manera en que se encuentra organizada nuestra sociedad y que, los diversos segmentos, grupos, etnias, ideologías, encuentran aceptación y unidad en torno a la democratización social. Cita Jorge Castañeda en su libro, en el capítulo cuatro, “Nunca nadie gana todo, y nunca nadie lo pierde todo. Las mayorías cambian y gobiernan dentro de determinados límites”. Así de simple la democracia mexicana, como otras del mundo, acepta que la sociedad y la ciudadanía están en constante evolución, nada hasta hoy permanece intacto, por el contrario lo que antes no existía hoy es común, y esto debemos aceptarlo. En otras participaciones he escrito, que la sociedad y en especial los ciudadanos, debemos formarnos, y cuando atraigo el concepto de formación, es que debemos conocer con precisión cuáles son nuestros derechos y obligaciones, qué hacen nuestras autoridades, qué significa llegar a un proceso electoral, por qué elegir a determinados funcionarios públicos, cuáles son las políticas que tienen como fin beneficiar a la sociedad; considero que para aumentar la conceptualización de nuestra democracia debemos consultar, informarnos y participar.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

Solo así haremos próspero este sistema que hoy se encuentra nuevamente en discusión ante nuestros representantes populares, y que espero, en eso estoy convencido, que tomarán la mejor decisión para el bien de nuestra República. México es un país de evolución económica, social y política, no se puede ser obsoleto, avancemos y consolidemos la democracia día a día, con el propósito de elevar los criterios de decisión interna y ganar en el contexto internacional espacios que nos posicionen como nación. La democracia mexicana forma parte de nuestra historia y cultura, un pueblo democratizado siempre exigirá y aceptará la conducción de su destino. Espero que la decisión a tomar en la Reforma Política Electoral sea la mejor para generar encuentros sanos y fructíferos entre sociedad e instituciones. (PA p.8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RENOVARÁ PAN CONSEJEROS POLÍTICOS ESTATALES

Por Patricia Vázquez

El Partido Acción Nacional (PAN) arrancó los procesos internos para la renovación de los consejeros políticos estatales, pues ya fue publicada la convocatoria que permitirá la inscripción de los aspirantes que luego serán votados en urna durante febrero. Así lo dio a conocer el dirigente estatal de dicha fuerza política, José Luis Báez Guerrero, quien recordó que la elección de los 90 consejeros estatales se empatará con la elección de los nueve consejeros nacionales a los que, por estatutos, tiene derecho el partido en el estado. “El PAN estará renovando su consejo político estatal y nacional, Querétaro tiene derecho a nueve consejeros políticos nacionales y nuestro consejo estatal se integrará por 90 militantes y todos serán electos en una asamblea estatal que se llevará a cabo en el segundo fin de semana del mes de febrero”, precisó. Báez Guerrero detalló que de acuerdo con la convocatoria, los panistas que aspiren a competir en ambas elecciones internas deberán cumplir tres requisitos: tener militancia de al menos 5 años de antigüedad, acreditar un examen que se realizará el 13, 14 y 15 de diciembre en la Ciudad de México y haber participado en algún Comité Directivo Estatal, nacional o municipal o bien, haber sido candidato propietario en alguna elección. (PA p.2)

DENUNCIARÁN A AUTORES DE GUERRA SUCIA, DICE LÍDER ESTATAL

El PAN revisa el reciente torbellino político y antes que concluya este año denunciará “con nombre y apellido” a quienes urdieron “la guerra sucia” de estos días. Lo hará “no desde el anonimato, como otros lo hacen, sino señalando hechos concretos”, afirmó en entrevista telefónica el presidente del partido, José Luis Báez Guerrero. (PA p.3)

QUIERE MARCOS AGUILAR INFORMACIÓN DE SU DENUNCIA

Por Redacción

El diputado Marcos Aguilar solicitó a la Procuraduría General de la Justicia del estado de Querétaro información sobre los avances de la denuncia penal presentada en contra de quien resulte responsable por promover una mentira buscando acusarlo falsamente de gestionar recursos federales para los municipios a cambio de un porcentaje de lo asignado. (N-Síguelo p.2)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

MARCOS AGUILAR, EN LA POLEMICA

Por Daniel Martínez

Tres días antes de que el periódico Reforma difundiera una nota en la que involucra al diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, en actos de corrupción, el legislador sabía que esto iba a ocurrir. Es decir, tenía conocimiento que se publicaría un parte de notas en las que se le acusa de, supuestamente, formar parte de un grupo de legisladores blanquiazules que cobran “moche” por gestionar recursos públicos. El martes 26 de noviembre en su primera plana, el diario capitalino publicó la nota “exhiben red de Villareal”. En el penúltimo párrafo de la referida nota se lee: “Según fuentes consultadas un miembro más del grupo es Marcos Aguilar Vega de Querétaro, ex diputado local y Presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias”. (AM p. 5)

PRI

LAS CUOTAS DE GÉNERO IMPORTANTES PERO INSUFICIENTES: TONATIUH

Con la participación de 150 mujeres priistas queretanas concluye la primera etapa del programa estatal de capacitación “Mujeres que Transforman”, organizado por el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político A.C., en el estado de Querétaro; quienes una vez concluida la misma, replicarán la capacitación a 6 mil mujeres priistas comprometidas con el desarrollo y la transformación de Querétaro y México. (N-Síguelo p.3)

CAPACITA PRI A MUJERES RUMBO AL 2015

Por Alejandro Payán

El Foro “Mujeres que Transforman” fue el lugar que reunió a varias de las principales figuras del PRI en el estado. Asistieron alrededor de 150 mujeres a este programa de capacitación, en donde, el dirigente estatal, Tonatiuh Salinas, las exhortó a reconocerse líderes, creer en sí misma como factor de cambio para el bien de Querétaro y México y actuar siempre a favor de los habitantes del estado y del país. (C.p.5)

INVITA EDIL PRIÍSTA A MUJERES A MANTENER UNIDO AL PRI

Por Redacción

Durante el Foro “Mujeres que Transforman”, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, hizo un llamado para la unidad de las mujeres en el priísmo. “Las mujeres son el principal baluarte que tenemos en el PRI, trabajemos en unidad”, convocó el edil a poco más de 150 mujeres priístas reunidas en torno a dicho foro. En el municipio de San Juan del Río, alrededor de 150 mujeres del partido tricolor se dijeron listas para formar los cuadros y ser parte de esa oferta política seria y ganadora de cara al proceso electoral en el próximo año. Al respecto, Loyola Vera señaló en su participación, que el PRI tiene un gran futuro, porque sus mujeres son eco del llamado a Transformar a México al que nos convoca el presidente Enrique Peña Nieto. “Estén unidas, hagan uso de su talento, de su experiencia, pero sobre todo, sean ese vínculo de servicio que esperan los ciudadanos de los políticos”, externó. (EUQ p.4)

MUJERES, BALUARTE DEL PRI: LOYOLA

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- Durante el Foro “Mujeres que Transforman” al que asistieron más de 150 mujeres priístas, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera afirmó que son ellas el principal baluarte que tiene el PRI, por lo tanto las convocó a trabajar en unidad. En este evento celebrado en el municipio de San Juan del Río, al que asistieron alrededor de 150 mujeres priístas con vocación, voluntad y capacidad para contender por un cargo de elección popular en el Estado, se dijeron listas para formar los cuadros y ser esa oferta política seria y ganadora del proceso electoral en 2015.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

Al respecto, Roberto Loyola Vera señaló en su participación que el PRI tiene un gran futuro, porque sus mujeres son eco del llamado a Transformar a México al que nos convoca el Presidente Enrique Peña Nieto; estén unidas, hagan uso de su talento, de su experiencia, pero sobre todo, "sean ese vínculo de servicio que esperan los ciudadanos de los políticos", les dijo. "Cuando veo su voluntad y determinación, veo el gran futuro que tiene el PRI en Querétaro; creo en su talento para el servicio público, en su vocación política". Asimismo Roberto Loyola reconoció la importancia de las mujeres priístas "Estoy convencido, que ustedes las mujeres, tienen el poder de unir, de sumar, de anteponerse por encima de cualquier circunstancia. Las invito a que cada una de ustedes, se convierta en la voz que nos una para recordarnos permanentemente que nuestra misión, es más grande que cualquier diferencia. Las invito a que cada una de ustedes, se convierta en la voz que nos recuerde que convencer a la gente, de que sus intereses y nuestros intereses son los mismos". (DQ p. 1)

PRD

ALISTA EL PRD FRENTE DE LUCHA

Por Jorge Vargas

El PRD convocará a varias organizaciones sociales y políticas con representación en el estado para crear un Frente de Lucha en defensa de la privatización del petróleo mexicano, informó el presidente del partido, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (PA p.10)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MONTES REFUTA A MARCOS AGUILAR

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Diputado federal, Marcos Aguilar Vega. Foto: Diario de Querétaro. El presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, niega la versión del diputado federal, Marcos. Aguilar Vega, de que alguien le haya ofrecido un millón de pesos para acusar a su correligionario panista de pedir un "moche" a cambio de gestionar recursos para su municipio. En entrevista con DIARIO DE QUERETARO, Montes afirma que de haber sucedido así, hubiese actuado en consecuencia, como abogado que es, insistiendo en que se quiere "desmarcar de esta situación". Cautó, no quiere mencionar nombres ni acusar directamente a alguien de la versión que lo involucra en el asunto, aunque aclara que no ha sido llamado a declarar por las autoridades luego de la demanda que Marcos Aguilar interpuso en la Procuraduría General de Justicia del Estado y que lo involucra como la persona que supuestamente recibió la oferta del millón de pesos. Todo esto como reacción a la revelación de una supuesta red de diputados federales panistas dedicada a recolectar "diezmos" o "moches" entre presidentes municipales a cambio de la gestión de recursos federales para sus municipios y en cuya lista de integrantes apareció el queretano Marcos Aguilar. A continuación, la entrevista telefónica con el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes. DIARIO DE QUERETARO (DQ).- Dígame qué pasó realmente, ¿le ofrecieron un millón de pesos para hablar mal de Marcos o Marcos miente o cómo está el asunto, señor Presidente? (DQ principal)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

N: QUERÉTARO SOLIDARIO CONSTRUYENDO Y ALCANZANDO SUEÑOS: RLV

Por Jahaira Lara

El presidente municipal Roberto Loyola Vera junto a su esposa Lucy y sus hijos, encabezó anoche el inicio de las fiestas navideñas con el encendido del Árbol Monumental de Navidad y el Árbol de la Amistad, el Alumbrado Decembrino e inauguró el Nacimiento Monumental. Este año –dijo– nos permite sentirnos orgullosos y esperamos que el 2014 esté cargado de esperanzas, que continúe siendo un camino provechoso, que nuestras familias sigan con esfuerzo construyendo y alcanzando sus sueños. (N p.1)

AM: BANCOMEXT PROMETE APOYO A EXPORTADORES

Por Víctor Hugo González

Para fortalecer la presencia en mercados internacionales de las empresas locales, el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) brindará asistencia técnica, capacitación y financiamiento a buenas plazas, según sostuvo el director de éste organismo, Enrique de la Madrid Cordero. Dijo que es importante que el gobierno mexicano proteja los intereses de sus empresas en el exterior, pues de esta manera podrán obtener certeza jurídica en los países donde amplíen la cobertura de sus negocios, como sucederá con la Alianza del Pacífico, suscrita con Colombia, Chile y Perú. Por cuanto hace al acuerdo de la Asociación Traspacífico, es negociado por los países exportadores de la cuenca del pacífico para apuntalar el comercio exterior mexicano. Entrevistado en Querétaro, durante la 20 edición anual del Congreso Anual de Comercio Exterior Mexicano, el director general de Bancomext, explicó que el sector exportador por excelencia de México es el automotriz, con 25 por ciento de las ventas manufactureras en el extranjero. Al cierre de este año 2013, se producirán 3 millones de vehículos, previéndose un incremento de 33 por ciento para 2014, cuando se produzcan cuatro millones. Enrique de la Madrid comentó que el principal cliente de Bancomext, que sirve de apoyo para ampliar las operaciones de exportación de las diferentes compañías, es Grupo Kuo, un holding de diez empresas entre las que se encuentra Tremec S.A. de C.V. dedicada a la producción de transmisiones manuales ligeras, medianas y pesadas para tracción trasera, componentes y sistemas para transmisiones Dual Clutch de los automotores. (AM principal)

C: FERIA SANA Y SEGURA: PEPE

Por Yoheme Pomares

Destaca el gobernador José Calzada Rovirosa la organización de la Feria Internacional Querétaro 2013, un espacio que dijo será para la diversión sana y segura de los queretanos, además de que en ella, se podrán apreciar una de las mejores muestras ganaderas del país. (C.p.1)

PA: MUJERES DEBEN ROMPER TABÚES

Una plataforma económica es pieza fundamental para motivar la participación de la mujer en la política, sostuvo el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, en el marco del programa estatal de capacitación Mujeres que Transforman; un encuentro organizado por el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Gil, municipio de San Juan del Río. En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el funcionario estatal refirió que durante esta administración se han abierto múltiples oportunidades para que la mujer se empodere económicamente y participe en la política; ejemplificó la entrega de concesiones de taxi exclusivas para mujeres, los programas Tsuni y MäKA, además de otros programas de apoyo para este sector desde el 2009. (PA p.1)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

EUQ: PREVEN MAYOR PIB CON LEY REGULATORIA

Por Aurora Aguirre

La propuesta de Ley de Mejora Regulatoria para Querétaro podría impulsar el crecimiento de la economía de la entidad hasta en 5%, consideraron representantes de la iniciativa privada. El presidente de la Comisión de Competitividad y Mejora Regulatoria de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la entidad, Óscar Vega Pérez, afirmó que de acuerdo con estudios del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), una óptima mejora regulatoria puede incrementar el PIB de los estados hasta en un 5 o 6%. Aseguró que "la firma de esta propuesta de ley no es un tema acabado, ya que después de que se apruebe la iniciativa en el Legislativo, se debe realizar un nuevo proceso para establecer los reglamentos que regirán dicha normatividad". Vega Pérez destacó la importancia de que además, exista una coordinación entre los municipios, para abordar los temas que tienen que ver con los tiempos y cantidad de trámites que tendrá que realizar la iniciativa privada. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

RECIBEN DIPUTADOS PLAN PRESUPUESTAL 2014 DEL EJECUTIVO

Redacción

El Secretario de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado y el Secretario de Planeación y Finanzas del estado, Germán Giordano Bonilla, entregaron la iniciativa de Ley de Ingresos y de Egresos 2014, por un monto de 24 mil 97 millones de pesos, 9.3 por ciento más que este 2013. Al acudir a oficialía de partes de la LVII Legislatura Local, donde entregaron también la propuesta de modificación de la Ley Hacendaria, Jorge López Portillo entregó toda la documentación del Poder Ejecutivo para el análisis de los diputados. (C p.4)

PRESUPUESTOS A REVISIÓN POR PARTE DE DIPUTADOS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- A partir de hoy comienza la discusión de las leyes de ingreso del Ejecutivo, municipios y organismos, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que se buscará que los presupuestos aprobados privilegien el gasto social y que éste sea mayor al gasto corriente." Que los programas sociales tengan más calado en materia de salud y de educación", indicó el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, al destacar que centralizarán su visión en apoyo a la Universidad Autónoma de Querétaro, "es una causa que hemos venido empujando, creemos que es un paquete que corresponde y congruente con la necesidad que tiene el estado en diversos temas", expresó Guerra Urbiola. (DQ p. 1)

DENUNCIA A LEÓN SIGUE ESTANCADA

Por Maritza Navarro

La investigación por la denuncia presentada en contra del diputado local de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, está estancada, no avanza, de acuerdo con del regidor de la capital (del mismo partido político), José Luis Aguilera Rico. En entrevista afirmó que la Procuraduría General de Justicia (PGJ), por medio del Ministerio Público (MP) no ha notificado al legislador de la denuncia que hay en su contra y que se relaciona con desvío de recursos públicos. Informó que el proceso ante en la PGJ es "muy opaco, no hemos visto un actuar por parte del Ministerio Público pronta y expedita, la verdad es que ha tenido mucha chamba que la dependencia, quiero pensar eso...". Al decir que el Ministerio Público tiene mucho trabajo, hizo alusión a los casos que se investigan en contra de ex servidores públicos, relacionado también con mal uso de recursos públicos. Personas demandadas como lo son los expresidentes municipales de El Marqués, Corregidora y Tequisquiapan, Rubén Galicia Medina, José Carmen Mendieta Olvera y Raúl Orihuela González.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

“Ocupados por el asunto de Rubén Galicia de Carmelo Mendieta, Raúl Orihuela y Marco Antonio León Hernández, cuatro casos en específico que están siendo investigados por parte de la Procuraduría, lamentablemente en ese sentido lamentamos que no se haya dado ninguna respuesta”, aseveró. (EUQ p.4)

RINDE EUNICE SU PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES

Por Ulises Villar

Con el apoyo de decenas de jóvenes que forman parte del equipo de trabajo y de la diputada local Eunice Arias, Presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la 57 legislatura, se llevó a cabo su primer informe de actividades legislativas, realizó en el Parque Querétaro 2000, donde la diputada privilegió la convivencia ciudadana, frente a los costosos espectaculares. De acuerdo a la legisladora del PRI el haber dejado de lado la propaganda de su informe con espectaculares, spots de televisión, de radio y pautas en el cine, derivó la necesidad de utilizar los recursos de sus prerrogativas para un evento donde se consintiera a la ciudadanía con una verbena popular que incluyera enchiladas, refrescos, algodones de azúcar y espectáculo de música. (AM p. 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- Las batallas que libra hoy Marcos Aguilar Vega podrían ser las más difíciles en su lucha por el Centro Cívico en el 2015, pero al mismo tiempo son señales claras de que, acusaciones de por medio aparte, el panista se ha consolidado como el más claro, firme e intenso candidato del PAN a la Presidencia Municipal capitalina en enorme contraste con el bando priísta, donde imperan otros tiempos y formas, sí, pero también la incertidumbre. Aguilar Vega se convirtió en centro de atención con una durísima acusación en su contra: la de presuntamente ser integrante de una red de diputados que piden "diezmo" a los alcaldes a cambio de bajar recursos para sus municipios. Un día antes, el legislador queretano denunció en la PGJ que el alcalde de Tolimán, el expriísta y ahora panista Edgar Montes, habría recibido el ofrecimiento de un millón de pesos a cambio de que hiciera declaraciones en contra de él; esto, por parte de un exalcalde y exdiputado priísta, del cual no quiso revelar el nombre, algo verdaderamente extraño en Marcos Aguilar, siempre riguroso y hasta digamos obsesionado en los temas de transparencia. PREGUNTA CLAVE Este lunes en el "chacalódromo" Marcos Aguilar dará una rueda de prensa para tomar al toro por los cuernos, como siempre lo hace, eso sí, y seguramente revelará datos importantes, como por ejemplo el nombre del misterioso "sobornador". Ojalá que, de paso, Marcos conteste a la exclusiva que le trae hoy DIARIO DE QUERETARO con el mismísimo alcalde de Tolimán que echa por tierra toda la pirotecnia del alegato que el diputado federal formuló ante la Procuraduría, negando que alguien le haya ofrecido un millón de pesos como aseguró indebidamente en su nombre el legislador. Les digo que yo en los políticos creer creer, lo que se dice creer, nomás no se lo recomiendo a nadie. INCONFORMIDAD POR BECAS En la sesión de Consejo Universitario de la UAQ celebrada la semana pasada, Consejeros estudiantes de la Facultad de Filosofía pusieron el dedo en la llaga en el otorgamiento de becas que realiza la Máxima Casa de Estudios. Se quejan de varias irregularidades como los requisitos y convocatorias poco claras, categorización ambigua, cheques que llegan desfasados, entre otros. Así es que la Comisión respectiva deberá hacer los arreglos pertinentes para que realmente luzca el importante crecimiento que ha gestionado el rector Gilberto Herrera Ruiz en este rubro. De hecho, como respuesta a la inconformidad estudiantil, el siempre intolerante, crítico e impaciente dirigente del sindicato académico, SUPAUAQ, Angel Balderas Puga, pidió "comprensión" por dichas irregularidades, pues el trabajo se ha incrementado por el número de becas. Refirió que en el 2009 la UAQ ofrecía tres mil 300 becas; ahora son más de 14 mil.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

Hace tres años se destinaban a este tipo de apoyo seis millones de pesos, ahora son 138 millones. EQUIDAD DE GENERO Si algo hay que pedirle al PRI es congruencia entre el discurso y los hechos en el rubro de equidad de género. Han gastado mucha saliva asegurando que son un partido que respeta y apoya a las mujeres, que las mujeres son el motor que mueve a Querétaro, que están de acuerdo con la equidad en la asignación de candidaturas para el próximo proceso; y así por el estilo. Pero en la práctica hay muy poco avance. Y al número de presidentas que hay entre los 18 Comités directivos municipales me remito. No diré de las secretarías generales, porque en segundo plano sí hay muchas. ¿Y en el Comité estatal, cuántas carteras? En los jóvenes replican la fórmula. Ahora que se están renovando las dirigencias del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) sucede lo mismo que en la tornillería de Don Ramón el gallego. ADIOS PADRE JUAN MARCOS Lamentamos la trágica muerte del párroco Juan Marcos Granados Alvarez, a quien habrá que darle el lugar que merece por la intensa labor que realizó particularmente en el santuario de Soriano, donde fue vicario. Junto con el entonces rector, Juan Manuel Pérez Romero (ahora responsable del templo de La Congregación), trabajó arduamente en la remodelación del santuario y en los trámites correspondientes para que el santuario recibiera de parte de El Vaticano el nombramiento de Basílica de la Virgen de los Dolores. ¡ESOS OJOS! Tarde pero sin sueño, el "dirigente" estatal del PRI llegó a hacer acto de presencia al informe de actividades de la diputada Eunice Arias Arias. No es que se haya perdido de mucho, pero ¡qué ojotes le echaron! cuando iba llegando prácticamente a los aplausos. VERBENA Bien administrada Eunice Arias, pues con sólo 75 mil pesos armó muy bien su informe de actividades, con todo y verbena en la que los asistentes (que por supuesto acudieron por propia voluntad y no acarreados) tuvieron como recompensa un pambazo (de pan, claro). ¡COMANME, TROLES! El pleito casado entre los Aguilera y cuates contra el habilidoso Marco Antonio León Hernández no parece tener límites, pero al sabio expriísta no le roban el sueño con la famosa demanda de expulsión. Más aún, los dueños del partido naranja han comenzado a delinear nuevas estrategias, pues aunque se han deslindado gente afín a ellos ha postulado un nuevo partido político. Les ha ido tan bien, que ahora hasta pondrán sucursales. Humildemente. SOSPECHAS Misteriosamente, las famosas despensas de aceite, arroz y sopa que le observaron en sus cuentas a Movimiento Ciudadano coinciden en su reparto con las fechas en que se comenzó a armar la parafernalia de creación de Convergencia Ciudadana. No piensen mal. ¿INFORME? Y sin estar contemplado en la agenda legislativa, ni convocar a medios, el diputado Marco Antonio León Hernández, plurinominal (aunque le moleste), rindió un ¿informe? de actividades legislativas. CAMPAÑAS AMAÑADAS Pese a todos los esfuerzos que desde la capital del estado se realizan, el Partido Revolucionario Institucional en San Juan del Río protagoniza circunstancias que en nada le benefician, ni coinciden con el llamado que ha hecho la dirigencia estatal. Apenas este fin de semana estuvieron presentes los líderes del partido en este municipio, para destacar la importancia de la participación de la mujer en el próximo proceso electoral, lo que demuestra el arduo trabajo que ya están realizando. Sin embargo, los priístas sanjuanenses aún no han entendido bien ese concepto, pues basta ver la negra (negrísima) campaña que durante una semana llevaron a cabo los aspirantes a la dirigencia del Frente Juvenil Revolucionario. ¿O así se llevan los chavos? DE ACARREOS Y COMPRAS Los aspirantes Néstor Escalona y Mario Quintanar se vieron inmersos en distintos señalamientos, la mayoría de ellos con relación al supuesto uso de recursos municipales para la campaña por parte del primero. Comentarios como que se ofrecían hasta mil pesos por el voto y la promesa de supuestos cargos públicos fueron, aseguran muchos priístas, los comentarios frecuentes durante la semana. Eso sin contar que durante el transcurso de este domingo, día de la elección, se observaron patrullas de la Unidad de Respuesta Inmediata de la SSPM acarreando jovencitos de colonias y comunidades para que fueran a votar. Esta elección tenía la tarea de demostrar a la militancia priísta que podrían llegar a un acuerdo sin descalificaciones y señalamientos; no obstante el ring del FJR se usó por distintos grupos nada jovencitos para mostrarse músculo a costa de la credibilidad de los chavos. Gran tarea tendrá el dirigente municipal para poner orden. (DQ p.1)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CONFUSO. Ayer, durante la clausura del encuentro de mujeres priistas en San Juan del Río, estuvieron **JORGE LÓPEZ PORTILLO TOSTADO** y **ROBERTO LOYOLA VERA**, además de **MANUEL POZO** y **BRAULIO GUERRA URBIOLA**. Todos en el presidium y con sendos discursos. Abajo eran observados, analizados por 150 féminas y ¡**TONATIUH SALINAS MUÑOZ!** Que no fue invitado a los silloncitos del presidium. ¡Que alguien me explique! **El agua está muy turbia.** (PA p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Aberración desaparecer institutos electorales. Foro sobre medios electrónicos arma el PAN. Apoya Burgos a los pequeños comerciantes. Inaugurarán museo “Roberto Ruiz Obregón”. ¿Reforma o retroceso?: Sabino. De Efe. El fin de semana circuló un documento que podría ser la antesala del dictamen de la Reforma Política Electoral, a aprobarse en los próximos días en el Senado de la República y que habría motivado la separación del PRD de la mesa del Pacto por México. Muchas preguntas le surgen a este armero. ¿Dónde quedó la Reforma Política del De Efe para incorporarlo como integrante de la Federación a través de una modificación al Artículo 43 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos? Esta reforma es o podría ser de trascendencia, pues cambiaría el esquema regulatorio de la capital del país. ¿Se perdió esta reforma constitucional? Y es que ser entidad federada le daría un rango distinto a la Ciudad de México, pues no es lo mismo ser sede de los poderes de la Unión y capital de los Estados Unidos Mexicanos. El De Efe tiene “Estatuto de Gobierno”. Los estados su propia Constitución Política. El De Efe tiene “Asamblea Legislativa”. Los estados Congresos, órganos de representación popular. Tendrán que esperar. Por lo que se ve. **-LA CARAMBADA-** Correo. Eduardo Rabell Urbiola opina sobre un comentario de la semana pasada en donde dije que “Debe reconocérsele a Andrés Garrido del Toral, cronista del estado, su gran capacidad de trabajo y productividad literaria. El martes presentó su libro sobre Junípero Serra en coautoría con Araceli Ardón. Antes, el lunes, El Heraldo de Navidad y el próximo martes 3 los dos tomos de personajes populares. Incansable”. Dice Rabell: “Al respecto permíteme disentir, con todo el respeto y aprecio que les tengo, tanto a ti, como a tu Sr. padre, Sergio Arturo y al mismo Andrés. “El Heraldo de Navidad es una obra de varios autores; de ninguna manera es exclusiva de Andrés. Él es el Director de la misma y la nota pareciere indicar que es escritor único y él mismo puede corroborar mis palabras. Dejar este comentario como está sería una gran falta de respeto a todos los que escribimos en él. “Otro tanto ocurre con los libros ‘Personajes de Querétaro’. “Perdón, pero considero que no se vale adjudicar el total de la obra a una persona soslayando al resto de los escritores. Considera que dentro de varios años al leer el Periódico de Querétaro los investigadores, éstos creerán lo ahí asentado y francamente flaco favor se le está haciendo a Andrés, que sí, efectivamente, escribe en Plaza de Armas, en otro periódico de un estado vecino, atiende sus clases en la UAQ y todavía se da tiempo no nada más para atendernos a los cuates, sino para ver por su familia y vida social, además de la Estudiantina. Gracias por tu atención. Atentamente. Eduardo Rabell Urbiola”. Servido. **-CASA DE ECALA-** Cantaor. Me informa el conductor de RR Noticias, Edgar Pliego, que el próximo jueves (5 de diciembre) cantará en el Palenque a eso de las 21:00 horas. Aficionado a la bohemia, el joven Pliego ya incursionó en algún reality y de vez en cuando se echa un palomazo en las comidas que cada mes celebramos un grupo de colegas, empresarios y políticos. Escuchar a Pliego interpretar su éxito “Bailar Pegados” es un buen pretexto para ganar un dinerito en los gallos. Ahí estaremos, solidarios. **-OÍDO EN EL 1810-** Repecos. Que mañana recibirán en las oficinas centrales de la Secretaría de Hacienda a los dirigentes de la Confederación Nacional de Comerciantes en Pequeño, encabezados por el queretano J. Merced Aguilar Trejo, para escuchar sus quejas y peticiones ante el cambio de régimen tributario para 14 millones de pequeños contribuyentes (Repecos).

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

La audiencia fue gestionada por el senador Enrique Burgos García. Bien. -¡PREEEEPAREN!- ¿INE? Otra de las incógnitas con la Reforma Política Electoral es si con la pretendida creación del Instituto Nacional Electoral se respetarán o no las estructuras locales, como en nuestro caso el Instituto Electoral de Querétaro. Al parecer se plantea la renuncia de todos los consejeros que para nombrar otros nuevos, decisión violatoria de la soberanía de los Estados. Una aberración. -¡AAPUNTEN!- Foro. “Mejores contenidos en los medios, derecho de las audiencias”, es el tema de un foro promovido por los diputados panistas Raquel Jiménez Cerrillo y J. Apolinar Casillas Gutiérrez y que se efectuará hoy en la Casa Mota, en el marco -dicen- de la Reforma en Telecomunicaciones. Intervendrán Gabriela Delgado Flores, Álvaro Cueva, Teresa Nicolás y Francisco González Garza. Mmm. -¡FUEGO!- Foque. Este jueves rendirá su Informe la presidenta de la Fundación Roberto Ruiz Obregón (qepd) y se inaugurará un museo con el nombre del ilustre empresario, creador de lo que hoy conocemos como Fomento Queretano. Enhorabuena. **Radio:** Integra 92.Siete de 1 a 3 **Twitter:** @sergiovenegasr **Web:** plazadearmas.mx **E-mail:** pda1970@live.com.mx **Facebook:** Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

BAJO RESERVA

TIANGUIS a la vista de los queretanos luego de que el municipio autorizó cerca de mil puestos para las fiestas navideñas, puestos que se ubicarán en estacionamientos de mercados y calles principales del Centro Histórico y de algunas colonias y barrios de la capital. La autorización, comentó el director de Inspección a Comercio del Ayuntamiento de Querétaro, **Fernando Goyeneche Villalobos**, no incluye horario límite pero sí serán permitidos productos alusivos a la festividad y comida principalmente, aunque habrá que estar al pendiente de los locales que ofrecen **juegos pirotécnicos**... negocio que nunca falta ni faltará en los tianguis navideños de cada año. **DESATINADO** el comentario de la directora del Centro Coordinador para el Desarrollo Indígena en Tolimán, **María Guadalupe Sánchez**, quien dice que en lo que va de 2013 han atendido en esta institución 175 casos de mujeres maltratadas. Aseguró que es para muchos una tradición que sus esposos o concubinos realicen agresiones físicas o psicológicas contra ellas. Lo ven como normal, dice, y son prácticas que vienen de generaciones, son mujeres que están dedicadas al hogar y donde el hombre tiene el control económico, comentó. Lo cierto es que algo habrá que hacer para que no siga siendo “normal” o una tradición el agredir a las mujeres en Tolimán. **AGUAS** con el agua. Según el diputado del Partido Verde, **Yairo Marina Alcocer**, el tema sobre La Ley Estatal de Aguas fue uno de los últimos que alcanzaron a entrar en la agenda de la LVII Legislatura. Según el diputado verde, esta iniciativa, que será presentada formalmente el próximo año, ayudará en los temas del uso y el aprovechamiento del líquido. Parece que tal iniciativa de Ley sí hace falta porque a pesar de que los cuerpos de agua son de jurisdicción federal, existen algunos aspectos en que los estados pueden legislar. Habrá que esperar a que concluya el año y resolver el tema, que es de gran interés para los queretanos. **FELICIDADES** Querétaro. Teletón una vez más conjugó la voluntad, solidaridad y esperanza de los mexicanos y en especial de los queretanos para poder regalar vida y extender los sueños de miles de niños que serán beneficiados en alguno de los 21 hospitales que se han edificado. Hoy el HITO es una realidad. 318 colaboradores —282 del hospital y 36 de la casa Teletón— esperan con brazos abiertos a todos los niños que requieran de él. Atinado el trabajo también del gobernador del estado, **José Calzada Roviroso**, quien apoyó firmemente desde el inicio del proyecto, el HITO Querétaro y sobre el cual, dijo, estará muy pendiente de que tenga con qué trabajar y brindar apoyo a quien lo necesite. **AUSTERIDAD.** El gobierno federal, los poderes legislativo y judicial, así como los órganos autónomos deberán reducir en 5% el presupuesto a servicios personales para mandos superiores, así lo hizo saber el diputado federal del PVEM, **Ricardo Astudillo Suárez**, al asegurar que la orden se prevé en el Dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobado por el Pleno en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

Dicho dictamen, dijo, fue avalado y entre los principales cambios propuestos por los senadores y ratificados por los diputados, se encuentra fijar el máximo del gasto corriente estructural. Esto, sin duda, ayudará a la responsabilidad en el manejo de las finanzas públicas y a que dichas medidas coadyuven a mantener la estabilidad macroeconómica del país, confirmó. (EUQ p.2)

LOS DILEMAS DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Carlos de los Cobos, Doctor en Derecho y Especialista en Justicia Constitucional.

“La democracia es el peor régimen de gobierno, con excepción de los demás.” Churchill. Para el Dr. Jan Kooiman de la Universidad de Leiden, en Ámsterdam la gobernanza es ante todo un replanteamiento de las relaciones entre el Estado y la sociedad, donde esta última está desplegada en relaciones no gubernamentales, redes, e instituciones, llamada a tener una participación central en el nuevo paradigma de gobernar. Desde mi punto de vista, los instrumentos de participación ciudadana como plebiscito, referéndum, consulta ciudadana, consulta popular e iniciativa popular son mecanismos de democracia directa que cada día los regímenes democráticos representativos -tanto consolidados como emergentes- acuden a ellos para su legitimación política. En tal tesitura, la crítica a estos medios de participación directa estriba en que las elecciones permiten que los ciudadanos elijan entre gobiernos y programas alternativos, lo cual es positivo para el ciudadano en general. Para el experto electoral latinoamericano Daniel Zovatto, los mecanismos de democracia directa, al menos en América Latina no han tenido la percepción deseada para mejorar la representación o la participación ni a mejorar la estabilidad política. Al plantearse estos elementos para mejorar la calidad de la democracia es menester complementarlos con lo siguiente: marco legal adecuado, garantías para el pluralismo político y que dichos mecanismos no se contrapongan a las instituciones representativas sino que los complementen. Solo a través de tales procedimientos así regulados se podrá dar carácter democrático, legitimidad y eficacia a los sistemas políticos en América Latina. Es muy importante considerar que el carácter fundamental de los mecanismos de democracia directa no está dado solo por su existencia, sino por las instituciones y las reglas que garantizan una competencia abierta, justa y equitativa entre los actores involucrados, principalmente los partidos políticos; así como procedimientos que garanticen la imparcialidad, certeza, equidad, transparencia y profesionalismo en el proceso de organización de elecciones, de lo que subyace contar con autoridades electorales federales o nacionales y/o locales, dispuestas a ejercer la misión constitucional la garantía fundamental de los Derechos Humanos de corte político electoral. A nivel latinoamericano, 17 países contamos con estos mecanismos de participación directa, a cargo de Cortes, órganos electorales, Consejos Supremos Electorales. En México en todas las entidades federativas existen, con la excepción de Campeche, en la que no se obtuvo el dato. Una cuestión importante es que en las democracias consolidadas como Estados Unidos, Canadá, Suiza, Inglaterra y Francia, sólo existen el referéndum y la consulta ciudadana, así como el plebiscito en Canadá. Sin embargo, las preguntas que subyacen y deben ser contestadas por los ciudadanos, son: ¿efectivamente los gobiernos escuchan las opiniones que se realizan por este tipo de medios de participación directa? ¿Actúan en base a sus resultados? ¿Qué tan confiables son? Por cierto, perdón por la digresión, pero hace ocho días en la columna de un legislador federal se hablaba de Alma y Espíritu de manera insulsa a pesar de la ideología que dice asumir, y no resisto la tentación de decirle que no son lo mismo, hay diferencias, uno es platónico y otro de tradición judeo cristiana. En igual sentido, con todo respeto, el paradigma del Legislador racional no lo inventó Carlos Santiago Nino, viene de la época decimonónica. El jurista argentino Nino simplemente hace una crítica y remite a este modelo como metodología de análisis del Derecho. (EUQ p.11)

Síntesis de información local



LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013

DIVIDIDA LA IZQUIERDA QUERETANA

Por Héctor Parra Rodríguez, Analista legislativo

Este miércoles 27 de noviembre se reunieron en un mismo restaurante, dirigentes del PT, Morena, PRD y Movimiento Ciudadano; pero todos sentados en mesas distintas y cada uno realizó su conferencia de prensa con temas también diferenciados. Es costumbre que en este céntrico restaurante se reúnan los miércoles para dar conferencia de prensa, pero nunca se habían juntado militantes de todas las fuerzas políticas de la izquierda queretana. Aunque en esta ocasión se sumó el “pluripartidista” de Ricardo Monrreal Ávila, quien vino a suplicar a los queretanos se sumen a Morena, dado que la semana pasada en asamblea estatal no pudieron reunir el mínimo de 3 mil integrantes de este movimiento. De lejos el regidor José Luis Aguilera observaba la escena del “histriónico” que ostenta y cobra por la representación de su partido en la Legislatura Federal. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente del PRD, como cada miércoles no falló a la cita. Y en conferencia de prensa se fue en contra del Diputado Federal Marcos Aguilar, por aquello del “diezmo”. Sumó el tema del regidor del Ayuntamiento de El Marqués, quien adelantó que el “Gavilán”, Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, destapará la cloaca ahora que logró entrar como regidor propietario después de más de un año de estar litigando el asunto. Regidor que al tomar protesta del cargo amenazó con demandar el pago de “dietas caídas”. Carlos Lázaro Sánchez, defendiendo con todo para que, literalmente los de la “mesa de enfrente” no se lleven a los militantes del PRD y estos pasen a formar parte de los “morenos”, ávidos de sumar a queretanos para dar cumplimiento el mes próximo al objetivo frustrado hace apenas unos cuantos días, el de alcanzar la meta de 3 mil militantes. Por cierto, hoy todos ellos ex perredistas o mejor dicho amloistas. En el mismo lugar, pero en otra mesa Alicia Colchado Araiza, Delegada del PT en el Estado. Se encontraba con el regidor suplente del “Gavilán”, José Altamirano López, afiliado al PT, pero llegó por el PRD. Este ex regidor dedicó su conferencia a despotricar en contra del “Gavilán”, calificándolo de estafador y otras “virtudes”. Y en la tercera mesa, había una “amalgama” de confusos y difusos miembros de Morena y Movimiento Ciudadano, como Ricardo Monrreal, quien representa a este último partido en la Cámara de Diputados. Vino a promover, a suplicar, la afiliación ciudadana al Movimiento de Regeneración Nacional; sí al movimiento político que el año próximo se convertirá en partido político y hoy es solo Asociación propiedad de AMLO que promueve su registro en el IFE. Vamos para ser sujeto y objeto de prerrogativas del erario público, eso que llaman dinero para su subsistencia y no dependan de particulares ni de empresas privadas para su sostenimiento; también se apropiarán de candidaturas. Vaya pues que se vivió una experiencia única, el haberse reunido las dirigencias queretanas de izquierda en un mismo lugar y a la misma hora; pero, cada fracción con diferentes objetivos. Con esta actitud, seguramente estarán destinados a perder la mayor parte de las elecciones del 2015. (EUQ p.11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Síntesis de información local

LUNES 02 DE DICIEMBRE DE 2013



**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

Premian a ganadores en el IEQ



La Presidenta del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes para el concurso Cuéntanos sobre la democracia

REDACCIÓN NOTICIAS

La Presidenta del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes para el concurso Cuéntanos sobre la democracia y afirmó que a través de la educación cívica construimos

una sociedad más participativa.

Los estudiantes ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo; y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el

cuento Bato Garabato.

El jurado calificador estuvo integrado por la Mtra. María del Carmen Martínez Sandoval; Lic. Georgina Rubio Martínez y la Lic. Marcela de Guadalupe García Ruiz Velasco, quienes recibieron de parte del organismo electoral un reconocimiento por su aportación a esta actividad.

“Cuéntanos sobre la democracia”

La Presidenta del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, reconoció la participación de los jóvenes que atendieron la convocatoria del organismo electoral para el concurso Cuéntanos sobre la democracia y afirmó que a través de la educación cívica construimos una sociedad más participativa.

Durante la premiación, el Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de llegar a los ciudadanos con actividades que promuevan la cultura democrática.



Promover la cultura democrática

Los estudiantes ganadores fueron: Guadalupe Efraín Capetillo Copado, quien obtuvo el primer lugar en la categoría 10 a 12 años con el cuento El tesoro del abuelo; y Mónica Alemán Trejo e Isamar Vega Velázquez, acreedoras del primer lugar en la categoría de 6 a 9 años con el cuento Bato Garabato.

El jurado calificador estuvo integrado por la Mtra. María del Carmen Martínez Sandoval; Lic. Georgina Rubio Martínez y la Lic. Marcela de Guadalupe García Ruiz Velasco, quienes recibieron de parte del organismo electoral un reconocimiento por su aportación a esta actividad.

HÉCTOR AYALA

SEMANARIOS

EN MOSQUITO

REVISTAS



SIETE-FOTO

La información deberá ser pública

Transparentes

El IEQ aprueba los Lineamientos para la Conservación, Manejo y Organización de sus Documentos

En sesión extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), fueron aprobados los Lineamientos para la Conservación, Manejo, Organización y Catalogación de los Documentos que genere y resguarde el organismo.

De conformidad con la Ley de Archivos del Estado de

Querétaro, se declara de interés público la generación, organización, administración, preservación, conservación y difusión de los documentos que constituyen la memoria de la administración pública, el patrimonio histórico y cultural de la entidad.

Al respecto, el Presidente de la Comisión Magdiel Hernández Tinajero destacó la importancia

del documento, toda vez que viene a dar mayor certeza en el manejo de la información y de los archivos del instituto.

Hernández Tinajero solicitó se instruyera al Secretario Técnico de la Comisión para dar seguimiento a las reformas a nivel federal en materia de transparencia y acceso a la información, a fin de que se complementen y fortalezcan los lineamientos aprobados en la Comisión.

HÉCTOR AYALA

Siouelo

LAS MUJERES, TIENEN EL PODER DE UNIR, DE SUMAR: LOYOLA

9.3 EL INCREMENTO DEL PRESUPUESTO

Será un presupuesto austero el del 2014 y los trabajos de diálogo, análisis y discusión de la propuesta presentada por el Poder Ejecutivo comenzarán a partir de este lunes, informó el diputado Braulio Guerra Urbioia, quien señaló que el incremento de 9.3 por ciento de este paquete económico significará 2 mil millones de pesos más.

Precisó que el gasto social que incluye salud, educación y seguridad absorbe más de 95 por ciento del presupuesto del Estado, que son las prioridades más sensibles del presupuesto del próximo año, por encima del gasto corriente.

Manifestó que a partir de hoy el Poder Legislativo analizará las Iniciativas de Ley de Ingresos del Estado de Querétaro y el Decreto del Presupuesto de Egresos del Estado para el ejercicio fiscal 2014, el cual asciende a 24 mil 097 millones de pesos, conjuntamente con los Secretarios de Gobierno y de Finanzas, y los legisladores.

Explicó que el próximo jueves se subirá a la orden del día el análisis del presupuesto a los municipios, pero

también se buscará apoyar a la Universidad Autónoma de Querétaro, ya que la prioridad son los programas sociales y en segundo término queda el gasto corriente como telefonía y viáticos.

En cuanto a las políticas de austeridad que se impulsarán refirió que el Congreso del Estado continuará ajustando personal a través de la Ley de Servicio Profesional de Carrera, la cual se presenta en enero próximo y vendrá acompañada de un replanteamiento laboral que implique el reconocimiento de las profesiones, pero también la austeridad para que haya más recursos en la atención de las necesidades sociales y el trabajo legislativo.

Braulio Guerra dijo que el crecimiento de 9.3 por ciento en el presupuesto del próximo año permitirá construir infraestructura y obra pública para el Poder Judicial, ya que a partir de marzo comienzan los juicios orales y se requiere esta infraestructura para este nuevo modelo de justicia penal.

Braulio Guerra señaló que las propuestas de incremento a sus presupuestos que presentaron los organismos autónomos como la Defensoría de los Derechos Humanos, el IEQ y la CEIG serán analizadas al interior de la Junta de Concertación Política.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO
VENEGASRAMÍREZ

- Aberración desaparecer institutos electorales
- Foro sobre medios electrónicos arma el PAN
- Apoya Burgos a los pequeños comerciantes
- Inaugurarán museo "Roberto Ruiz Obregón"

El De Efe, ¿Estado número 32?

¡PREEPAREN!

¿INE?

Otra de las incógnitas con la Reforma Política Electoral es si con la pretendida creación del Instituto Nacional Electoral se respetarán o no las es-

tructuras locales, como en nuestro caso el Instituto Electoral de Querétaro.

Al parecer se plantea la renuncia de todos los consejeros que para nombrar otros nuevos, decisión violatoria de la soberanía de los Estados.

Una aberración.

La Democracia Mexicana



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

En estas últimas semanas ha sido intensa y constante la información que fluye en los medios de comunicación principalmente nacionales, sobre la Reforma Política Electoral, que seguramente será un parte aguas en lo que hasta hoy está vigente. Esto implica adecuar la Constitución Política de Los Estados Unidos Mexicanos, situación que debe ser monitoreada por aquellos que estamos involucrados en estos temas y, desde luego, por los futuros y actuales ciudadanos, pues posiblemente en los próximos procesos electorales, federal y local, serán diferentes en sus etapas de preparación, elección y resultados.

Para iniciar los comentarios en esta participación, creo importante expresar que en mis manos tengo el libro titulado "Mañana o Pasado, El Misterio de los Mexicanos", autoría de Jorge G. Castañeda; texto que, si me lo permiten, les recomiendo leer; éste contiene nueve capítulos, en los que trae diversos temas de nuestra génesis como nación; señalo que son criterios particulares del autor. Hago un alto por lo que a mí corresponde conocer en la función de Consejero Electoral del Instituto Electoral de Querétaro, y ante la discusión abierta de la Reforma Política Electoral, me pregunto: ¿Cuál es el estado en que se encuentra la democracia en México?

No hay duda, que el término democrático y sus efectos reales se hacen sentir en una elección, son de alcances verdaderos; hoy en día los resultados electorales dan cuenta de las diversas transiciones en los poderes ejecutivos, federal y local; en la integración de los congresos de los estados y de los ayuntamientos. El elector observa, califica, es-

cucha y sanciona, finalmente el día de la elección; optando por la fuerza política que le convenza. Los ciudadanos que exponen sus propuestas durante las campañas, intensifican los mecanismos para convencer al electorado, y así contar con su beneplácito mediante el voto. En conclusión, la democracia es una forma que resulta funcional para el país y, en consecuencia, a las instituciones, pasado el 2015 habrá que analizar las candidaturas independientes en Querétaro.

En México hemos comprobado, tanto al interior como en el exterior, que se construye y se conserva un sistema político, donde el acceso al poder, se puede mantener o perder en las urnas. Cuando leo que uno de los fines de las autoridades electorales es el garantizar la celebración periódica de las elecciones para renovar a las autoridades sujetas al escrutinio público, estoy totalmente convencido que nuestro país entró a la etapa de reconocimiento que el poder público debe su origen al pueblo, el cual ordena, con mayorías, quién será el depositario, temporalmente, de ejercerlo.

Este método democrático, utilizado en gran parte de las naciones del mundo, es muestra de que la democracia apoya en su concepción más amplia, a integrar diferencias en la manera en que se encuentra organizada nuestra sociedad y que, los diversos segmentos, grupos, etnias, ideologías, encuentran aceptación y unidad en torno a la democratización social.

Cita Jorge Castañeda en su libro, en el capítulo cuatro, "Nunca nadie gana todo, y nunca nadie lo pierde todo. Las mayorías cambian y gobiernan dentro de determinados límites". Así de simple la de-

mocracia mexicana, como otras del mundo, acepta que la sociedad y la ciudadanía están en constante evolución, nada hasta hoy permanece intacto, por el contrario, lo que antes no existía hoy es común, y esto debemos aceptarlo.

En otras participaciones he escrito, que la sociedad y en especial los ciudadanos debemos formarnos, y cuando atraigo el concepto de formación, es que debemos conocer con precisión cuáles son nuestros derechos y obligaciones, qué hacen nuestras autoridades, qué significa llegar a un proceso electoral, por qué elegir a determinados funcionarios públicos, cuáles son las políticas que tienen como fin beneficiar a la sociedad; considero que para aumentar la conceptualización de nuestra democracia debemos consultar, informarnos y participar. Sólo así haremos próspero este sistema que hoy se encuentra nuevamente en discusión ante nuestros representantes populares, y que espero, en eso estoy convencido, que tomarán la mejor decisión para el bien de nuestra República.

México es un país de evolución económica, social y política, no se puede ser obsoleto, avancemos y consolidemos la democracia día a día, con el propósito de elevar los criterios de decisión interna y ganar en el contexto internacional espacios que nos posicionen como nación.

La democracia mexicana forma parte de nuestra historia y cultura, un pueblo democratizado siempre exigirá y aceptará la conducción de su destino. Espero que la decisión a tomar en la Reforma Política Electoral sea la mejor para generar encuentros sanos y fructíferos entre sociedad e instituciones.